



IMSS, entre los mejores hospitales del mundo

Newsweek Ranking. El director general del instituto, Zoé Robledo, señala que es resultado de la calidad del personal

BLANCA VALÁDEZ Y SANDRA GÓMEZ / CDMX Y TORREÓN

En el *ranking* de los cinco Mejores Hospitales del Mundo se encuentran el Centro Médico Nacional Siglo XXI y el Centro Médico Nacional La Raza, de acuerdo con una publicación en la revista *Newsweek*.

El director general del IMSS, Zoé Robledo, resaltó que, desde hace siete años, la revista en colaboración con la firma Statista Inc, efectuó este análisis con más de 2 mil 445 hospitales, tanto públicos como privados en 30 países.

Los puntos a evaluar fueron la satisfacción de los pacientes, atención, la investigación, la innovación y la excelencia constante, incluidos la cantidad de médicos distinguidos, la atención de enfermería de primer nivel y la tecnología de punta.

También se hizo un análisis nacional donde se evaluaron 59 hospitales, de los cuales el IMSS cuenta con nueve, es decir, 16 por ciento de los mejores hospitales del país.

Se trata del Hospital General de Zona (HGZ) 33 de Monterrey; HGR 46 de Guadalajara; Centro Médico Nacional de Occidente; HGR 1 Carlos MacGregor de Ciudad de México; HGR 220 de Toluca, Estado de México; UMAE 25 de Monterrey, y HGZ 1 de Pachuca, Hidalgo.

Robledo indicó que aparecer en este *ranking* habla de la cali-

dad del personal y servicios del IMSS, por lo que felicitó al personal de estas unidades, porque su trabajo por mejorar la calidad en la atención, buen trato y atención médica humana permite construir un IMSS que atiende y acude al llamado cuando más se le necesita.

Persiste la tosferina

Los casos de tosferina siguen presentes, pese a que existe una vacuna en México, por lo que es importante su aplicación.

Según datos del vocero de médicos particulares en la región Laguna, Omar Galván Núñez, tan solo en 2012 se registraron poco más de 70 mil casos en el país, mientras que en 2022 fueron de cerca de 3 mil. "Es una enfermedad que no se ha erradicado por completo", recalcó.

Según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en Coahuila se tiene un registro de 14 casos confirmados distribuidos en los municipios de Torreón, Saltillo, Acuña y Piedras Negras. Esta cifra representa un incremento de más de 75 por ciento con relación al mismo pe-

En Coahuila van 14 personas con tosferina; expertos llaman a vacunarse

riodo del año pasado, en el que se habían confirmado solo 8 casos.

El médico explicó que los síntomas no son confundibles con otra enfermedad, pues se trata de tos fuerte y persistente por más de cuatro semanas.

"La tosferina es una enfermedad que ataca a la membrana respiratoria o a la superficie de las vías respiratorias. Es una bacteria que se llama *bordetella pertussis*, que al atacar a las personas hace que se congestionen y tenga síntomas similares a la gripa", explicó el médico.

Aunque la gran diferencia con una gripa común es que la tos de la tosferina se da a partir de los 10 días, y es fuerte.

"Se llama tosferina porque hace un silbido al final y este asemeja a un sonido de un gato. También le llaman enfermedad de coqueluche o tos de los 100 días. También la característica va a durar desde cuatro semanas hasta 15 semanas", detalló Galván.

Recordó que en México la vacuna DPT contra la tosferina incluye difteria, tétanos y tosferina, que se aplica a los dos, cuatro y seis meses, con un refuerzo a los cuatro años.

Asimismo, el instituto ha exhortado a la población a lavado frecuente de manos, evitar el contacto cercano con personas enfermas y no compartir alimentos, cepillos de dientes, cigarrillos u otros objetos personales similares. ■